

<input checked="" type="checkbox"/>	Gemeinderat
<input type="checkbox"/>	Technischer Ausschuss
<input type="checkbox"/>	Verwaltungsausschuss
<input type="checkbox"/>	

<input checked="" type="checkbox"/>	öffentlich
<input type="checkbox"/>	nichtöffentlich

Sitzungsdatum: 21.06.2021

Abteilung:

Sachbearbeiter: H. Martin

Az.:

**Top Nr.: 09**

## **Betreff/Beratungsgegenstand** **Fortführung Regionalbudget 2022 und 2023**

### **Sachverhalt**

Das neue Förderinstrument Regionalbudget im Rahmen der Gemeinschaftsaufgabe „Verbesserung der Agrarstruktur und des Küstenschutzes (GAK) ist 2020 mit großem Erfolg im Mittleren Schwarzwald gestartet. In beiden Budgetjahren 2020 und 2021 überstieg die Nachfrage jeweils das zur Verfügung stehende Budget. Insgesamt wählte das Auswahlgremium 35 Kleinprojekte zur Förderung aus: die Vorhaben waren und sind vielfältig und reichen von Verkaufsautomaten über Begegnungsplätze, hausärztliche Versorgung mittels E-Auto bis hin zu Freizeitangeboten wie E-Scooter, Spielplatz oder Klimarundweg.

Um jährlich bis zu 200.000 Euro Fördermittel an die Letztempfänger weiterzugeben, muss sich die Region an jeder Zuwendung mit einem Eigenanteil in Höhe von 10 % beteiligen. Um den Maximalbetrag im Regionalbudget in die Region zu holen, müssen demnach 20.000 Euro durch die LEADER-Kulisse aufgebracht werden.

Das Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg hat die Fortsetzung des Regionalbudgets 2022 – 2023 in Aussicht gestellt. Der entsprechende Beschluss des MLR steht zwar noch aus, ist jedoch mit sehr hoher Wahrscheinlichkeit im Sommer 2021 zu erwarten. Die LEADER-Geschäftsstelle möchte rechtzeitig die finanzielle Grundlage schaffen, um die Fortführung des Regionalbudgets zu sichern.

Insgesamt entfallen auf die 17 Ortenauer Kommunen 9.835 Euro, wie in den Jahren 2020 und 2021. Dieser Betrag wird dann mit dem Quotienten Anteil an Einwohnern und Fläche am Mittleren Schwarzwald auf die einzelnen Kommunen verteilt werden. Für die Stadt Hausach würde dies wie bisher einen jährlichen Betrag von 717 Euro für die beiden Folgejahre bedeuten.

### **Antrag/Beschlussvorschlag**

Die Verwaltung empfiehlt dem Gemeinderat bzw. der Gemeinderat beschließt die Fortführung der Beteiligung am Regionalbudget in Höhe von 717 Euro für die Jahre 2022 und 2023. Die Beteiligung steht unter der Bedingung, dass sich alle Kommunen der LEADER-Region Mittlerer Schwarzwald beteiligen.

### **Finanzielle Auswirkungen**

Zur Finanzierung des LEADER-Regionalmanagements Mittlerer Schwarzwald leistet die Stadt Hausach seit 2014 jährlich einen Beitrag in Höhe von 2.617 Euro. Für die kommenden beiden Jahre würde sich der Beitrag damit auf 3.334 Euro erhöhen. Die Stadt Hausach erhält aktuell aus dem LEADER-Programm 30.000 Euro für die Realisierung von 8 Wohnmobilstellplätzen am Kinzigtalbad Ortenau.